

第17回 新市場建設協議会

日 時 平成27年7月17日（金）12:01~12:14  
会 場 築地市場第4会議室

## 開 会

○北島管理課長 それでは、定刻になりましたので、これより第 17 回新市場建設協議会を開催いたします。

本日は、委員の皆様にはお忙しい中お集まりいただきまして、誠にありがとうございます。

私は、当協議会事務局の東京都中央卸売市場新市場整備部管理課長の北島でございます。議事に入るまで司会を務めさせていただきますので、どうぞよろしくお願いいたします。

それでは、開会に当たりまして、岸本会長より一言ご挨拶を申し上げます。会長、よろしくお願いいたします。

○岸本会長 皆様、こんにちは。中央卸売市場長の岸本でございます。

本日は、大変ご多用のところ、第 17 回目となります新市場建設協議会にご出席いただき、誠にありがとうございます。

ご案内のとおり、豊洲新市場につきましては、現在、各街区で躯体工事が行われておりまして、既に躯体が建ち上がりつつあるという状況でございます。また、本体施設のほかにも、ろ過海水設備ですとか、水産関連の冷蔵庫棟なども起工式が行われ、順次整備に入っているというような状況でございます。

こういう中で、今後、引越しですとか、業界の皆様方の造作工事の日程などを考えますと、できるだけ早く具体的な移転開場日を決めまして、今後のさまざまな課題に対して、業界の皆様と東京都が一丸となって取り組んでいくことが大変重要であると考えております。こうした状況から、今回、大変皆さんお忙しい中でございますが、本日の協議会を開催させていただきました。

本日は、都の方から開場日の案をご説明申し上げて、この場で皆様のご理解をいただき、合意を得たいというふうに考えておりますので、何とぞよろしくお願いいたします。

以上でございます。

○北島管理課長 ありがとうございます。

それでは、会長の挨拶が終わりましたので、映像、写真の撮影につきましてはここまでとさせていただきます。撮影機材をお持ちの方はご退室いただきますようお願い申し上げます。

それでは続きまして、前回の会議以降に就任された委員等出席者をご紹介しますと存じます。

まず、築地市場関連事業者等協会の会長の大野委員でございます。

管理部長の野口でございます。

財政調整担当部長の坂田委員でございます。

事業部長の白川でございます。

新市場整備部長の飯田委員でございます。

新市場事業推進担当部長の櫻庭委員でございます。

移転調整担当部長の赤木委員でございます。

施設整備担当部長の佐藤委員でございます。

なお、本日、東京都水産物卸売業者協会会長・伊藤委員が所用のため、同協会・関本副会長にご出席いただいております。

なお、委員中、金子委員は所用のため欠席とさせていただきます。

続きまして、資料の確認をさせていただきます。

1枚目が本日の次第となっております。2枚目が資料1「豊洲新市場の開場日について」でございます。なお、各委員へのご案内には議題として「豊洲新市場について」とさせていただきますでしたが、本日は、より具体的に議題を「豊洲新市場の開場日について」とさせていただきます。

以上、よろしいでしょうか。

それでは、議事運営を岸本会長にお願いいたします。会長、よろしくお願いたします。

○岸本会長 それでは、早速本日の議題に入ってまいりたいと思います。

本日の協議会の議題は、協議事項として、「豊洲新市場の開場日について」といたしております。

資料につきまして、飯田委員よりご説明をお願いいたします。

○飯田委員 豊洲新市場の開場時期につきましては、昨年12月17日に開催いたしました新市場建設協議会におきまして、平成28年11月上旬と合意させていただいたところでございます。開場まで1年4カ月余りと、いよいよ開場に向けてより具体的に準備のスケジュールを詰めていく時期になっており、開場日を決定する必要がございます。

このため、本日午前中に築地市場取引業務運営協議会が開催され、移転のための休業日は4日間が適当であり、豊洲新市場への移転に伴う築地市場の臨時休業日を平成28年11月4日（金曜）及び5日（土曜）に設定し、前後の11月3日（祝）及び6日（日曜）の休業日と合わせまして、4日間の連続した休業日を設けたいとの結論が得られました。これにより、開場日を平成28年11月7日とすることを提案させていただきたいと思っております。

以上でございます。

○岸本会長 ありがとうございます。

ただいまの提案につきまして、ご意見がございましたらいただきたいと思っております。いかがでござ

いでしょうか。

引越しのために、11月3日の祝日と、それから4日、5日、6日と計4日間を引越しに当て、11月7日に開業するという案でございます。ご意見をいただきたいと思います。いかがでしょうか。

○大川委員 買参組合の大川でございます。

日程については異論ございません。休市日の設定についても特に異論はございません。

先ほども運協で少しお話をしたんですが、いつから搬入が可能なのかということと、いつまで築地に物が置けるのかというところを改めて設定していただければというのが1点と、4日間休むということは、生鮮食品の流通においては結構大きなことだと思っております。このような大きな市場が移転するということは、7日の開場時には大変な混雑があるというふうに思っていて、使い勝手についてはやってみなければわからない部分がたくさんあると思います。

今、現状進んでおるソフト面での物流や仕組み、それから、ある意味今後の市場のソフトという部分について、もっともっとスピードを上げて話し合いを続けていきたいと思っております。現状、多くの担当の部長様がいらっしゃいますが、割と縦割りになっておりますので、できる限り市場長の方に情報が上がって、ソフト面で混乱を来すことがないようにお願いしたいというふうに思います。

以上です。

○岸本会長 ありがとうございます。今お話しいただきましたソフト面での準備につきましては、私どもといたしましても、業界の皆様とさまざまな調整をさせていただいているところでございますが、今お話のとおり、なかなかまだ進んでいない点もございます。今のお話を踏まえまして、今後、開場日に向けましてさらに努力してまいりたいと思っておりますので、よろしくお願ひしたいと思います。

ほかにいかがでしょうか。

○鈴木委員 東京シティ青果の鈴木といいます。

引越し日はそれで結構ですけれども、1つ聞かれるのは、どこの、何丁目何番地の何という市場に行くのということなので、その名称を、あくまでも仮称ということで、仮の名ですということをお話ししているの、引越し日と一緒に名前も早急に決めていただければ、それに向けて進みたいと思っておりますので、よろしくお願ひします。

○岸本会長 ありがとうございます。名称につきましては本日の議題でございませぬが、ちょっとご報告いたしますと、今、委員のお話のとおり、名称につきましても、都といたしましてできるだ

け早く決めたいと考えておりました、本日、この場で開場日についての合意がいただけましたら、それとあわせて発表させていただきたいというふうに思っております。

それから、住所につきましても、ご商売をやられる方にとりましては、住所と電話番号というのは非常に重要なことだと思いますので、このあたりは地元江東区ですとか、それからNTTの方とも早急に調整いたしまして、改めて皆様にお示しできるように取り組んでまいりたいと思いますので、よろしくお願いたします。

ほかにございますでしょうか。

○関本委員 水産物卸売業者協会の関本でございます。

竣工が3月いっぱい、4月からということなのですが、竣工時から開場日まで、私たち水産卸としましては新しい物流を担っていかなければなりませんので、そのためのいわゆる手配ですか、搬送機器類の搬入とかも開場日前までに済ませたいと思っております。それはやはり開場日までにいろんなトレーニングをして、実際に物流がどうなっていくかを見きわめなければなりませんので、その辺を引越しとあわせてご配慮いただければ非常にありがたいと思っております。

以上です。

○岸本会長 ありがとうございます。その点につきまして、新市場整備部長、何かありますか。

○飯田委員 ただいまお話がありました搬入機器の配置につきましては、今、業界の皆様、実務者の方々と引越しの準備委員会を立ち上げておりました、その中で皆様のご意見を伺いながら、いつ搬入できるか、そこら辺も含めて考えてまいりたいと思っております。あと、トレーニングにつきましても、施設のでき上がり状況、造作とかいろいろ入っておりますけれども、できるだけ早い段階からトレーニングできるように計画を立てていきたいと思っております。

○岸本会長 よろしゅうございますでしょうか。ほかにございますでしょうか。

〔「ございません」の声あり〕

○岸本会長 よろしゅうございますか。

それでは、お諮りをさせていただきたいと思っております。

都の方から今提案がございましたとおり、豊洲新市場の開場日につきましては平成28年11月7日とし、その前4日間を引越しの日として、土曜、祝日、日曜日も含めて4日間を休場とするということでご異議ございませんでしょうか。

〔「結構です」の声あり〕

○岸本会長 ありがとうございます。それでは、そのように決めさせていただきます。

ほかにこの際ご発言があればいただきたいと思いますと思いますが、いかがでございますか。

よろしゅうございますか。それでは、本日予定しておりました議題は終了いたしました。

この際、私から一言ご挨拶を申し上げます。

ただいま豊洲新市場の開場時期につきまして、平成 28 年 11 月 7 日と決めさせていただきました。本日の協議会の結果につきましてはこの後早速知事に報告し、本日の午後、名称とあわせて知事より正式に表明をさせていただきます。

開場に向けてはさまざまな課題がある中で、都といたしまして本日開場日が決定いたしましたことを契機に、市場業界の皆様との協力体制をより強固なものとし、円滑な開場に向けて全力で取り組んでいく所存でございます。皆様方におかれましては、引き続きのご協力をよろしくお願いいたします。

これをもちまして、本日の協議会を閉会といたします。本日は、お忙しいところ、誠にありがとうございました。

閉 会